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Ponte Nova movimenta-se contra fake 
news com ameaças a ataques em escolas

LEIA NESTA EDIÇÃO

UBÁ/JUSTIÇA
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Justiça de Ubá condena 
médico por cobrar partos 

de pacientes do SUS

CULTURA

Página 11

Marco Antônio 
Silveira lança 2º 

álbum musical de 
sua carreira

SAÚDE
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Vereador Emerson 
Carvalho (PTB) faz 

críticas, mas concentra 
ações: SAMMDU de 
domingo a domingo

 Em Ponte Nova, 
representantes das 
polícias Civil e Militar 
estiveram no gabine-
te do Prefeito Wagner 
Mol na manhã de 10 de 
abril, depois que uma 
série de postagem nas 
redes sociais, verda-
deiras fake news, con-
tinha ameaças de ata-
ques, a pelo menos 03 
(três) escolas. PM de 
Minas Gerais cria Rede 
de Proteção Escolar.

Página 14 Reunião envolveu polícias Civil e Militar, Prefeito Wagner Mol e secretárias de Educação, Governo e Comunicação PM foi para as portas e imediações de escolas, como a estadual Carlos Trivellato, no Bairro Santo Antônio

ESPORTES
Intercâmbio esportivo une Guaraciaba e Diogo de Vasconcelos
 Crianças e adolescentes do 
Projeto Geração Esporte de Guara-
ciaba marcaram presenças em um 
intercâmbio municipal realizado 
na 1ª semana de abril, em Diogo de 
Vasconcelos.
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 A Câmara de Vereadores de Oratórios realizou 
no dia 10 de abril o lançamento do Parlamento Jovem. 
O Legislativo daquela cidade faz parte do Polo Vale do 
Piranga, bem como as câmaras de Ponte Nova (coorde-
nadora), Urucânia e Piedade de Ponte Nova. Represen-
tantes de Ponte Nova estavam presentes.

Parlamento Jovem é lançado
 na Câmara de Oratórios
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Idosos com mais de 80 anos são 
agredidos violentamente e assaltados
 Idosos, moradores do Córrego Santa Ma-
ria, no município de Guaraciaba, foram violenta-
mente espancados por assaltantes na madrugada 
de 07 de abril, Sexta-Feira da Paixão. Os ladrões, 
ainda soltos, levaram R$ 5 mil que estavam de-
baixo do guarda-roupa dos 03 (três) irmãos.

Idosa de 85 anos de idade foi agredida no rosto, na cabeça e membro pelos bandidos

Estudantes de Oratórios participam do Parlamento Jovem de 2023

Morre um dos grandes políticos de 
Ponte Nova: Dr. Afrânio Felício da 
Cunha. Ele foi fundador do MDB e 
vice-prefeito de Ponte Nova, entre 

os anos de 1983 e 1988. Deixou 04 
(filhos) e uma histórica carreira de 

médico ginecologista, obstetra, 
clínico geral e especialistas em 

varizes e vasos sanguíneos. Página 10

GUARACIABA
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Fabiano José (33) 98404-9281

 G r a n -
des potências 
mundiais voltam 
ao período pós-
-segunda Guerra 
Mundial. A luta é 
pela supremacia 
econômica e po-
der sobre os blo-
cos aliados. O acir-
rado conflito entre 
EUA x Rússia traz a reboque a 
China. Como patrocinador da 
guerra da Ucrânia os america-
nos atingem duas potências 
rivais. A Rússia e a China. Os 
russos estão envolvidos num 
conflito que se alonga além do 
esperado. Os efeitos se refletem 
na economia, na sociedade e 
na política. Os oligarcas do gás 
e petróleo, padrinhos de Vladi-
mir Putin, estão insatisfeitos. 
Desde fevereiro a Europa dimi-
nuiu a aquisição dos combustí-
veis russos. O bloqueio econô-
mico dos 31 países- membros 
da OTAN, já incluindo a Finlân-
dia, impôs a economia russa 
reflexos não esperados. A GAS-
PRON dos russos é uma das 
maiores petroleiras do mundo 
e neste momento corre o risco 
de ver seus negócios impactan-
do a saúde financeira do grupo. 
Remember Petrobras em 2016.
 Esse imbróglio criado 
por Putin vem desagradando 
os chineses. Possuidores da 2ª 
maior economia do planeta, os 
chinos tiveram seu crescimen-
to contido na acelerada corrida 
para alcançar os Yankees. Tio 
Sam está rindo à toa. Quero 
dizer, a guerra Ucrânia/Rússia 
vai continuar. A reação chine-
sa vem através da inteligência 
de mercado. A viagem do Pre-
sidente do Brasil a China se dá 
em regime de urgência. Lá o 
Brasil firmará acordo bilateral 
com ampla abertura de mer-
cado e ativos brasileiros aos 
chineses. Nesse acordo os ne-
gócios feitos no Brasil passarão 
a ser na nossa moeda, o Real. 
Da mesma forma, os negócios 
fechados lá deverão ser honra-
dos em YUAN, que vale 0,717 

reais. Resta convencer 
os exportadores brasi-
leiros, principalmente 
os do agronegócio, a 
aceitarem o YUAN nas 
transações. Ninguém 
quer moeda “podre”, 
como se diz no merca-
do.
 De acordo com o es-
pecialista Carlos Cau-

ti do Instituto Brasileiro de 
Mercado de Capitais (IBMEC) 
lembra que: “já foi tentado no 
passado e não deu certo”. Ele 
recordou que em 2009, o pró-
prio Lula, em seu 2º mandato, 
tentou um "acordo parecido”. 
O Brasil tem a maior economia 
do nosso continente e está sen-
do usado como “caminho para 
as Índias” pelos chineses . As 
alianças que o Brasil vem fa-
zendo com o bloco dos países 
socialistas/comunistas desa-
gradam as economias mais for-
tes do mundo, muitos, parcei-
ros comerciais.
 O cenário é favorável 
ao desenvolvimento da “Guer-
ra Fria II”. No passado a briga 
esteve nas disputas e conflitos 
pós 2ª guerra envolvendo a 
divisão do mundo entre po-
tências e polarização entre a 
extinta URSS (socialista) e os 
EUA (capitalista). Esse confli-
to político-ideológico (1947-
1991) dividiu o mundo em dois 
grandes blocos. Um alinhado 
ao capitalismo e outro alinha-
do ao comunismo. O conflito 
envolveu o poderio bélico e a 
criação em 1940 da OTAN, que 
se propõe a evitar conflitos na 
Europa e a defender os estados 
democráticos das agressões 
do bloco comunista. Em seu 
artigo 5º está previsto: “Esta-
dos-membros devem auxiliar 
qualquer outro país sujeito a 
ataque armado”.
 Estamos diante de 
nova polarização. Econômi-
ca, ideológica e de poder. Não 
haverá a 3ª guerra mundial. 
Gananciosos sim, idiotas não. 
Ficaremos nas ameaças. BOA 
SEMANA!

A volta da Guerra Fria (?)

Ainda MP das Licitações!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Ainda na semana 
passada e nesta semana, 
muito se falou a respei-
to da Medida Provisória 
(MP) 1.167, que postergou 
o início do prazo de vigên-
cia da Nova de Licitações 
para 30 de dezembro de 
2023, com algumas res-
salvas temporais expos-
tas no artigo da semana 
passada.
 Tal pleito se dera 
durante a Marcha dos Pre-
feitos a Brasília em defesa 
dos Municípios, que ocor-
re todos os anos sob orga-
nização da Confederação 
Nacional dos Municípios 
(CNM), sob o argumento de 
que 60% das cidades não 
conseguiram cumprir o 
prazo de adequação à nova 
legislação, que exige trei-
namento de pessoal, mu-
dança em diversas rotinas 
administrativas e investi-
mentos em tecnologia.

 Prosseguindo na 
abordagem da Medida 
Provisória, também tra-
mita na Câmara dos De-
putados, de autoria do 
Deputado Alberto Mourão 
(MDB-SP) o Projeto de 
Lei (PL) de nº 934/2023, 
que apenas prevê que a 
vigência da Nova Lei de 
Licitações poderá a partir 
de 01º de janeiro de 2025, 
já que se trata ainda de 
Projeto de Lei, bem como 
acrescenta um parágrafo 
único a artigo 193 da Lei 
Federal 14.133/2021, de-
terminando aos órgãos e 
entidades públicas ações 
de capacitação e treina-
mento para adequação 
aos novos procedimentos 
previstos na nova Lei.
 Além de não ser 
possível combinar as 

normas, ou seja, usar ao 
mesmo tempo a Lei Fe-
deral 8.666/1993 e a Lei 
Federal 14.133/2021, os 
contratos decorrentes da 
escolha feita pelo gestor 
à época do início do pro-
cesso deverão seguir a Lei 
que o mesmo escolheu lá 
no início.
 Reiterando o que 
dissemos na semana pas-
sada, sugerimos cautela 
aos que comemoraram 
tal MP, na medida em que 
a relação entre o Palácio 
do Planalto e o Congres-
so Nacional não está das 
melhores diante de algu-
mas CPI´s ou CPMI´s a 
acontecer, o que tranca 
a pauta legislativa e difi-
cultará a conversão de tal 
MP em Lei no prazo hábil. 
Um abraço!

 De 2019 a 2022, 
Jair Bolsonaro exercitou à 
frente da Presidência da Re-
pública um comportamento 
nunca visto por parte dos 
outros ocupantes do cargo. 
Confirmando sua índole 
— que alguns imaginavam 
que seria domada pelos as-
sessores —, o presidente fez 
demonstrações diárias de 
grosseria, machismo, homo-
fobia, mentiras e incentivo 
à truculência policial. Esse 
estilo tosco de encarar o 
mundo inspirou réplicas em 
muitos setores da sociedade 
brasileira, principalmente 
na imprensa.
 Na TV, a mais fiel 
tradução do bolsonarismo 
é representada pelo apre-
sentador Sikêra Jr., um per-
sonagem estridente que de 
segunda a sexta apresenta 
na Rede TV! um show de bai-
xarias em seu programa de 
notícias policiais.
 A emissora anun-
ciou que o programa de Sikê-
ra Jr. vai sair do ar. Nos próxi-
mos dias, os telespectadores 
estarão livres dessa dose 
diária de barbárie televisiva. 
Com a derrota de Bolsonaro, 

o programa e a emissora per-
deram patrocinadores esta-
tais e uma campanha do Sle-
eping Giants Brasil espantou 
os anunciantes privados que 
restaram.
 O Tribunal de Jus-
tiça de São Paulo confir-
mou a decisão de primeira 
instância que condenou o 
apresentador Sikêra Jr. e a 
Rede TV! por ofensas à apre-
sentadora Xuxa Meneghel. 
O valor da indenização, no 
entanto, caiu de R$ 300 mil 

para R$ 50 mil.
 Em outubro de 
2020, Sikêra disse durante o 
programa "Alerta Nacional" 
que Xuxa quer "levar as 
crianças à travessura, pros-
tituição e suruba". Chaman-
do-a de "ex-rainha", afir-
mou também que "pedofilia 
é crime e não prescreve". O 
ataque foi feito, de acordo 
com o processo, após a apre-
sentadora lançar um livro 
infantil que aborda conteú-
do LGBTQIAP+.

Até quando ficarão no ar os pregadores 
de ódio, violência e intolerância?

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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SAMMDU vai funcionar também nos 
fins de semana para atenção pediátrica

 A editoria do Líder 
Notícias ouviu via What-
sApp a direção do Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho, que 
enviou a resposta via texto 
da Superintendente excuti-
va Lucimar Fonseca: “Nós, 

 Na reunião de se-
gunda-feira, 10 de abril, 
durante a Palavra Livre da 
Câmara Municipal, o ver-
deador e Líder do Governo, 
Emerson Carvalho (PTB), fez 
críticas à situação da Saúde 
de Ponte Nova, com longa 
demora para atendimento 
dos hospitais, notadamente 
no Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG). Para ele é pre-
ciso reforçar o atendimento 
para evitar filas e demora, 
principalmente neste mo-
mento de epidemia de den-
gue e início do Outono, o 
que provoca internações de 
crianças suscetíveis a gripe 
e outras viroses. “Precisa-
mos encontrar soluções e 
explicações para esta situ-
ação”, alertou.
 Nos bastidores da 
redação do Líder Notícias, 
Emerson Carvalho (PTB),-
que atualmente trabalha 
como locutor/apresentador 
da Rádio Líder FM 93,9 Mhz 
(09 h às 13 h), disse que sua
preocupação vem dando 
resultados tais como: “O 
SAMMDU vai começar aten-
der urgência e emergência 
pediátrica (apenas) aos 
sábados e domingos. E em 

do Hospital Arnaldo Ga-
vazza, entendemos a pre-
ocupação e insatisfação 
dos clientes, uma vez que 
o número de atendimen-
tos no Pronto Socorro vem 
aumentado a cada dia, o 

breve haverá atendimen-
to pediátrico no Hospital 
Nossa Senhora das Dores 
(HNSD), pelo SUS”.
 Para que aconteça 
o atendimento pediátrico, 
o Poder Executivo de Ponte 
Nova, vai contratar excep-
cionalmente profissionais 
de saúde, com salário aci-
ma do referencial. No caso 
do HNSD será preciso ainda 
entendimento com o CISA-
MAPI (Consórcio Intermuni-
cipal de Saúde do Vale do
Piranga), pois os municípios 
afiliados deverão contribuir 
financeiramente para este 
atendimento extra no HNSD, 

que tem provocado umau-
mento no tempo de espera 
para que os pacientes se-
jam atendidos”, começa a 
explicação do HAG.
 Mais adiante, Lu-
cimar Fonseca acrescenta: 
“Diante de tal situação, 
que é difícil para a popu-
lação, mas que também 
afeta diretamente os hos-
pitais de nossa região, es-
tamos trabalhando para 
amenizar o problema. Já 
foram realizadas várias 
reuniões com prefeitos e 
secretários de saúde da 
nossa microrregião, bus-
cando alternativas para 
diminuir o número ex-
cessivo de pacientes, na 
porta do Hospital Arnaldo 
Gavazza”.
 Para Lucimar Fon-
seca, a intenção destas 
reuniões é para seja que 
seja implantado plantão 
pediátrico de 12 horas, no 
SAMMDU e no Hospital 
Nossa Senhora das Dores 
para fazer face ao aumento 
significativo da procura pe-
diátrica. “Cremos que des-
sa forma iremos amenizar 
o problema”, encerrou Lu-
cimar Fonseca.

pois urgência e emergência 
é realizada pelo Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho (HAG).
 Os rumores relacio-
nados ao sistema de saúde 
de Ponte Nova tem sido re-
correntes em programas da 
Rádio Montanhesa 670 Khz 
(Vice de Freitas e Canal Reis/
Afonso Reis), com a constan-
te falta de médicos em pos-
tos de saúde (UBS). Com esta 
situação conflitante, o presi-
dente da Câmara de Ponte 
Nova, Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB) convocou, com data a 
ser confirmada, Audiência 
Pública para debater a saúde 
ponte-novense.

Superintendente executiva do HAG Lucimar Fonseca

O SAMMDU vai funcionar, também, aos sábados e domingos para atendimento emergencial pediátrico

Folclore do Boi Laranja mantém tradição 
de mais de 145 anos em Guaraciaba

 O “Folguedo do Boi 
Laranja” é uma Expressão 
Cultural que ocorre há mais 
de 145 anos em Guaraciaba 
voltou novamente em 2023, 
no centro de Guaraciaba, 
Praça Santana, no último 
domingo. 09 de abril, exata-
mente como todos os anos: 
Domingo de Páscoa. Neste 
ano, a secretaria de cultura 
homenagem pessoas que aju-
daram a manter viva a tradi-
ção, mas que não estão mais 
vivos. Os seus rostos foram 
estampados em cartazes.
 O “Folguedo do 
Boi Laranja” é representa-
do por pessoas vestidas em 
um balaio com cabeça de Boi 
que corre atrás das pessoas 
enquanto elas pegam balas, 
amendoins, pipocas, que são
jogadas pelas catirinas (pes-
soas mascaradas vestidas com 
vestido de Chitão). Milhares 
de pessoas compareceram na 
Praça Santa para prestigiar o 
evento. “Nem a chuva impe-
diu que este dia fosse tão lin-
do e festivo para todos nós!”, 

disse o Prefeito de Guaraciaba 
Ademar do Quito.
 O “Folguedo Boi 
Laranja” é Bem Imaterial 
tombado em 2011. É uma das 
apresentações culturais mais 
expressivas de Guaraciaba. 
A festa folclórica é anual em 
tem mais de 145 anos. Todo 
processo de montagem do 
“Boi” começa nas roças ou fa-
zendas de Guaraciaba quando
ocorre o abate de bovino. É 
nesse momento que é retirada 
a cabeça do animal para que 

possa ser higienizada, retira-
do o couro e levado à cidade 
para enfeitar e pintar.
 Depois de enfeitada, 
a cabeça do boi é afixada a 01 
(um) balaio feito de taquara 
que dá formato ao corpo do 
animal e que é coberto por 
chitão (tecido) bem colori-
do, com fundo amarelo, para 
chamar a atenção e dar mais 
alegria à manifestação, que 
é acompanhada de banda de 
música apropriada.

A festa cultura e folclórica do “Folguedo Boi Laranja”

Vereador Emerson Carvalho debate atendimento dos hospitais de Ponte Nova por causa 
de muita demanda e a Câmara de Ponte Nova anuncia Audiência Pública da Saúde

PALAVRA DO HAG



 Com o tema, "Ele está vivo!" o Grupo 
Semear realizou, em parceria com a secretaria 
municipal de Cultura de Rio Doce na última 
sexta-feira, 07/04, o V Espetáculo da Paixão 
de Cristo. A apresentação contou com a parti-
cipação de 52 envolvidos, entre atores, músi-
cos e técnica. Uma produção de se emocionar. 
Parabéns a todos!

Paixão de Cristo

Joanaik Soares no ISSO

@glaucerochaa – Lá vamos de TBT!

@fredpataro – Top 8 Advogados Digitais
@dudaferreira1801 – Do Stories 
para o Feed!

@rafaelstylluscoiffer – Escola de Barbeiro!
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Fabiano José
 Amante de bom fute-
bol, Fabiano José, designer 
gráfico é o responsável pela 
plasticidade técnica do Lí-
der Notícias, dando ares 
modernos na diagramação. 
Mas tem paixão mesmo é 
por pescaria. E os amigos e 
família retribuíram com um 
bolo de aniversário no dia 
07 de abril. Bem estiloso, 
ele ficou cheio de felicidade 
na casa da sua mãe Lídia, 
em Manhuaçu.

 O professor de Educação Física, Joa-
naik Soares, foi o convidado do episódio #64 
do Isso é Podcast, o Podcast de Ponte Nova e 
região. Em agosto de 2021, o jovem sofreu um 
acidente de moto que o deixou paraplégico, 
mudando radicalmente a sua vida. Uma his-
tória de luta e superação que vai inspirar você. 
Cola no Canal do Isso é Podcast! 
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Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade) reforça 
fiscalização ao Orçamento do Poder Executivo

 O plenário da Câ-
mara de Ponte Nova apro-
vou, durante as sessões 
dos dias 30 de março e 03 
de abril, 03 (três) Projetos 
de Lei, todos de autoria do 
Poder Executivo, sendo 02 
(duas) relativas à reversão 
de áreas ao município e 
uma que trata da destina-
ção de recursos para refor-
ma do Hospital de Nossa 
Senhora das Dores (HNSD).
 O PL nº 
4.001/2023 autoriza o mu-
nicípio a reverter a área do-
ada à Casa da Amizade das 
Senhoras do Rotaryanos de 
Ponte Nova, em 2009. A 
área a ser revertida se loca-
liza na esquina da avenida 
Doutor Cristiano de Freitas 

Castro com a Rua Repórter 
Luiz Quirino, com 1.500 
metros quadrados. O terre-
no seria para a construção 
de sede própria pela en-
tidade em até três anos, o 
que não ocorreu.
 Outra lei de rever-
são de área fica no Distrito 
Industrial Abel Pesqueira 
Moreira e revoga a Lei Mu-
nicipal de 2021. A lei auto-
riza o Município a reverter 
a área concedida à Empresa 
Supremo Artefatos e Pré-
-Fabricados de Concreto 
Ltda no Distrito Industrial 
Abel Pesqueira Moreira. O 
3º projeto fala da reforma 
do Hospital Nossa Senhora 
das Dores. (Leia mais na 
página 11).

Câmara aprova mais 03 projetos 
importantes para Ponte Nova

Momento final com o congraçamento da alegria do acontecimento

Zé Roberto Júnior (ao fundo) foi entrevistado pelo radialista Vicente de Freitas, em 06/04

vereador foi realizada pelo 
radialista Vicente de Freitas, 
durou cerca de 45 minutos, 
a partir de 14h45min do dia 
06 de abril, durante o Pro-
grama Vicente de Freitas, 
com reprodução da síntese 
publicada nesta edição 537, 
do Líder Notícias, desta sex-
ta-feira, 14 de abril. Eleito 
pela Rede Sustentabilidade, 
Zé Roberto Júnior, em sua 
primeira tentativa, recebeu 
448 votos em 2020.
 Ele aproveitou a 

parceiras, sendo 43 os no-
vos ingressantes.
 Este ano, o tema 
para debate é “Jovem e 
mercado de trabalho”. Os 
subtemas definidos pela co-
ordenação estadual são os 

 O vereador Zé Ro-
berto Júnior (Rede Susten-
tabilidade) demonstrou para 
os ouvintes da Rádio Mon-
tanhesa 670 Khz, que antes 
mesmo de ser chamado de 
oposição, ele é independen-
te e “rigoroso fiscalizador 
do Orçamento da Prefei-
tura para que as contas 
e aprovações de planos e 
obra sejam realizadas com 
transparência”. “O dinheiro 
é público, sendo dever do 
vereador fiscalizar e mos-
trar ao povo sua origem e se 
o gasto é real”, acrescentou 
Zé Roberto Júnior.

 A Câmara de Ora-
tórios realizou no dia 10 
de abril no Plenário Mano-
el Soares o lançamento do 
Parlamento Jovem. A Câma-
ra de Oratórios faz parte do 
polo Vale do Piranga, que se 
junta às Câmaras de Ponte 
Nova (coordenadora), Uru-
cânia e Piedade de Ponte 
Nova. Neste ano, Urucânia 
participa com os alunos do 
Ensino Médio integrado da 
Escola Estadual Dr. Francis-
co Vieira Martins.
 A cerimônia em 
Urucânia teve a participa-
ção do presidente da Mesa 
Diretora, vereador Márcio 
de Souza Felício; Eliane 
Silva Alves Oliveira (vice) 
e Vinícius de Castro Bra-
gione (secretário). Também 
estavam presente o Prefei-
to Carlos Carlinhos José de 

oportunidade para criticar 
a utilização de R$30 mil de 
compensação da absorção 
de alunos da Escola Estadual 
Miguel Abraão Silami pela 
Escola Municipal Nossa Se-
nhora do Rosário, no Distri-
to Rosário do Pontal. “Não 
houve pedalada fiscal, pois 
o dinheiro veio solto, mas 
deveria ter sido aplicado 
em reforma da escola (que 
era do Estado) e não para 
pagamento de salários”, 
disse Zé Roberto Júnior.

seguintes: “Desenvolvimen-
to econômico e mercado de 
trabalho”, “Escolaridade e 
qualificação profissional” 
e “Jovens em situação de 
vulnerabilidade e inclusão 
no trabalho”.

 A entrevista do 
vereador, que é contador e 
ainda gerencia 01 (uma) loja 
de móveis, além de partici-
par de projeto que valoriza 
e reúne vereadores, tendo 
a política como forma de 
conquistar a cidadania. “Na 
verdade, eu busco mostrar 
na Câmara de Ponte Nova 
que bons projetos precisam 
ser aprovados, mas é pre-
ciso que o Poder Executivo 
mande informações adicio-
nais quando existir dúvidas 
da aplicação dos recursos”, 
afirmou o vereador.
 A entrevista com o 

Oliveira e o vice-prefeito 
Eriverto Otaviano de Cruz. 
Outros participantes: Co-
ordenadora do Parlamento 
Jovem local, Dra. Caroline 
Lacerda Dinis Vieira e o di-
retor da Escola Estadual Dr. 
Francisco Vieira Martins, 
Victor Sérgio da Silva e a 
especialista Werônica Cân-
dido da Silva.
 Os servidores da 
Câmara de Ponte Nova, 
Ricardo Melo e Jaime San-
tos representaram o coor-
denador do Polo Vale do 
Piranga, do Parlamento 
Jovem 2023, Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB), presidente 
da Câmara de Ponte Nova. 
Em 2023, o PJ Minas, ini-
ciativa Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais, re-
aliza sua 19ª edição, com 
150 câmaras municipais 

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS 
ABREM ESPAÇO PARA ENTREVISTAS COM VEREADORES

“Fui eleito para isso e para cobrar melhorias para o Município de Ponte Nova. Vamos 
denunciar todos os erros, mas queremos ajudar a encontrar caminhos de governabilidade”.

Polo Vale do Piranga lança Parlamento 
Jovem 2023 na Câmara de Oratórios
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 Com 01 (uma) folha 
de pagamento superior a R$ 8 
milhões, a Prefeitura de Pon-
te Nova tem orçamento 2023 
superior a R$ 330 milhões. 
“Nosso orçamento paga cer-
ca de 2.000 servidores efe-
tivos, sempre dentro do pre-
visto (até 5º dia útil de cada 
mês). Nossa arrecadação 
própria é até elogiada pelo 
TCEMG (Tribunal de Contas 
do Estado de Minas Gerais)”, 
disse André Luiz NunesSan-
tos, secretário municipal de 
Fazenda, que informou repas-
ses de quase R$ 45 milhões de 
FPM e ICMS, anualmente.
 A entrevista do se-
cretário municipal de Fazen-
da, do Poder Executivo de 
Ponte Nova, aconteceu na Rá-
dio Montanhesa 670 Khz na 
tarde de 12 de abril, a partir de 
14h45min, quando respon-
deu questionamentos/per-
guntas de Vicente de Freitas, 
apresentador do programa. A 
síntese da entrevista, que du-
rou cerca de 40 minutos, está 

sendo repercutida nesta edi-
ção do Líder Notícias, edição 
537 (14/04/2023).
 André Nunes disse 
que a Prefeitura de Ponte Nova 
está aplicando cerca de R$ 9 mi-
lhões em operações tapa-bura-
cos e reconstituição de espaços 
públicos. “Nós arrecadamos 
anualmente, entre IPTU, ITBI 
e ISSQN e IPVA, cerca de 18% 

da arrecadação geral. Vamos 
sempre reservar dinheiro para 
emergência. Demorou a recu-
peração da cidade, mas esta-
mos fazendo o dever de casa”, 
disse o secretário de Fazenda, 
que nasceu em Rio Doce, mas é 
servidor público de Ponte Nova 
desde 2008 (concursado). Ele 
tem 39 anos de idade.
 André Nunes traba-
lhou na Prefeitura de Rio Doce 
durante 03 (três) anos. Nos 
anos da administração do Pre-
feito Joãozinho de Carvalho, ele 
na trabalhou na Contabilida-
de(2009-2012). 
 “Em 2013 fui chama-
do para ser Secretário de Fa-
zenda (Guto Malta-PT). Estou 
até hoje (10 anos). Trabalha-
mos com seriedade e recebe-
mos todos os contribuintes 
com a certeza de que temos 
a obrigação de receber bem, 
pois eles pagam impostos e 
ajudam a cidade a crescer”, 
disse André Nunes, ao encer-
rar a entrevista.

Secretário de Fazenda de Ponte Nova, André Nunes

O começo do recapeamento asfáltico demorou, mas começou, disse André Nunes durante a entrevista

Secretário de Fazenda André Nunes garante transparência 
com o dinheiro público e responsabilidade social

População do Vale do Rio Piranga conhece a realidade ponte-novense: Fazenda, 
Obras, Lazer, Cultura, Saúde, Edução, Esportes, Saneamento, Governo e Patrimônio

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER 
NOTÍCIAS ABREM ESPAÇO PARA SECRETÁRIOS

 Uma média de 73 
mil pacientes com câncer não 
têm acesso à radioterapia no 
SUS (Sistema Único de Saúde) 
a cada ano. Entre 2008 e 2022, 
a soma chega a 1,1 milhão, o 
que pode ter sido causa dire-
ta de mais de 110 mil mortes, 
revela documento da Socieda-
de Brasileira de Radioterapia 
(SBR) entregue ao Ministério 
da Saúde, na semana passada.
 Nesse período, a in-
cidência acumulada de câncer 
no Brasil foi de 6,2 milhões 
de casos novos. Em alguma 
fase da doença, cerca de 60% 
dos pacientes vão precisar de 
radioterapia, que é um dos 
pilares do tratamento oncoló-
gico, ao lado das cirurgias, da 
quimioterapia e, mais recente-
mente, da imunoterapia.
 O relatório, feito em 
parceria com a Fundação Dom 
Cabral, mostra que, nesses 15 
anos, 1,7 milhão de pacientes 
receberam tratamento nos 
serviços públicos ante uma 
demanda estimada de 2,8 mi-
lhões. Cerca de 75% dos pa-
cientes dependem exclusiva-
mente do SUS. Outros estudos 
já demonstraram a desigual-
dade no acesso a diagnóstico e 
tratamento oncológico no país.
 Desde que entrou 
em funcionamento, em janei-
ro de 2022, a Unidade de Ra-
dioterapia Francisco Bartho-
lomeu, em anexo do Hospital 

de Nossa Senhora das Dores, 
já realizou mais de 3.500 
sessões. Atualmente, são 30 
pacientes em tratamento e a 
meta é terminar o mês de abril 
com 38 pacientes tratados. A 
Unidade realiza dois turnos 
de sessões e temos, em média, 
25 consultas por mês. A nossa 
área de cobertura compreen-
de 21 municípios da microrre-
gião de Ponte Nova, que tem 
cerca de 211.900 moradores.
 A Unidade de Radio-
terapia Francisco Bartholomeu 
foi inaugurada, oficialmente, 
em 31 de julho de 2021 e as 
sessões começaram a ser reali-
zadas em janeiro de 2022. No 
início, o próprio Hospital cus-
teava os tratamentos. Em me-
ados de abril do ano passado, 
o Consórcio Intermunicipal de 

Saúde da Microrregião do Vale 
do Piranga, CISAMAPI, passou 
a arcar com os custos, já que a 
Unidade atende pacientes de 
toda a região.
 No mês de fevereiro 
de 2023, a Unidade de Radio-
terapia Francisco Bartholomeu 
recebeu a habilitação do Mi-
nistério da Saúde. A Portaria 
GM/MS Nº 94, oficializando o 
processo, foi publicada no Di-
ário Oficial da União no dia 09 
de fevereiro. Com isso, Ponte 
Nova tem agora Unidade de 
Assistência de Alta Complexi-
dade em Oncologia, UNACON, 
com Serviço de Radioterapia. 
Com o recebimento dos recur-
sos, a Unidade de Radioterapia 
criou mais um turno de trata-
mento, ampliando a capacida-
de diária de atendimentos.

Os primeiros pacientes da radioterapia de Ponte Nova eram de Barra Longa

almg.gov.br/participacao

ACOMPANHE
E PARTICIPE

CONVERSAR COM TODOS 
PARA FAZER MELHOR. 
A ASSEMBLEIA TRABALHA 
COM DIÁLOGO E 
INDEPENDÊNCIA.

A Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
sabe que, para representar 21 milhões 
de mineiras e mineiros, é preciso ter 
independência para fazer o que é necessário 
e dialogar para manter foco nas pessoas. 
Sempre com responsabilidade. É assim que 
trabalhamos para melhorar a vida do povo 
mineiro, dia após dia.

Ponte Nova está na vanguarda da saúde com o acelerador 
linear, não tendo mais dependência de Muriaé ou Belo Horizonte

Mais de 70 mil pacientes com câncer ficam 
sem radioterapia por ano no SUS



Sexta-feira, 14 de abril de 2023

Fiscalização do lixão municipal é 
solicitada pelo vereador Juquinha Santiago

 Iniciado em 2018, 
o curso de Engenharia Ur-
bana da UFOP Universida-
de Federal de Ouro Preto 
(UFOP), primeiro a ser ofe-
recido no país em nível de 
graduação, diplomou seus 
primeiros concluintes. 
O curso se concentra na 
construção e manutenção 
de sistemas e infraestrutu-
ras urbanas com o objetivo 
de melhorar a qualidade 
de vida das pessoas. Esses 
sistemas incluem, mas não 
se restringem, às redes de 
transporte e mobilidade, 
redes de água e saneamen-
to, sistemas de gestão de 
resíduos, sistemas de ener-
gia e telecomunicações.
 A coordenadora 
do Departamento de En-
genharia Urbana da UFOP, 
Aline de Araújo Nunes, 
conta que se surpreendeu 
com a magnitude do cur-
so: "Hoje,o que mais ve-
mos são profissionais que 

atuam nas áreas urbanas 
com uma visão pontual da 
sua formação. E nós que-
remos profissionais que 
tenham visão integrada, 
que tenham em mente a 
importância de conceber 
os sistemas geológicos e 
geotécnicos, de águas, de 
mobilidade e transporte 
como um único sistema".
 R e c e n t e m e n t e , 
o curso foi reconhecido 
pelo Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia 
(Crea) e pelo Ministério da 
Educação (MEC). Confor-
me a coordenadora Aline, 
a incerteza em relação ao 
reconhecimento e com o 
agravante da pandemia do 
coronavírus, gerou uma 
queda no número de estu-
dantes, situação que já co-
meça a ser revertida, já que 
o mercado tem recebido os
novos engenheiros de for-
ma positiva.

UFOP formou a primeira turma de Engenheiros Urbanos, com foco em qualidade de vida 
das cidades

Engenharia Urbana vai mudar 
conceitos ambientais das cidades: 

UFOP forma 1ª turma

 Na última sema-
na de março, o vereador 
Emerson Carvalho, alertou 
para a situação do Lixão 
do Sombrio, que funciona 
irregularmente, uma vez 
que a administração mu-
nicipal usa recursos para 
levar o lixo de Ponte Nova 
para outra cidade. No local 
seria construída uma Usina 
Geradora de Energia, a ga-
seificação ou a pirólise. Ou-
tra opção são os processos 
biológicos, por biodigestão 
anaeróbia da fração orgâni-
ca dos resíduos.
 O assunto entrou 
na pauta do também ve-
reador Juquinha Santiago 
(Avante) na segunda-feira, 
03 de abril. Ele solicitou 
que a Comissão de Defesa 
do Meio Ambiente (CDMA) 
fiscalize o lixão municipal. 

 A UFV (Universi-
dade Federal de Viçosa) 
realizou em 2022 a reto-

 A onça-pintada 
que provocou alvoroço em 
Juiz de Fora, cidade mais 
importante da Zona da 
Mata, entre abril e maio 
deste ano, ainda está fazen-
do o reconhecimento da 
área verde onde foi solta. 
Por meio de um colar de 
monitoramento, equipes 
da Universidade Federal 
de Juiz de Fora (UFJF) estão 
seguindo todos os passos 
do animal. Novas pegadas 
foram identificadas a 10 
quilômetros do local onde 
ela foi solta.
 O animal distan-
ciou-se cerca de 10 quilô-
metros do local de soltura, 
mas sempre volta a pontos 

“Vê esse contrato, como 
é que é, se esse lixo está 
no solo, exposto ao solo, 
se tem sistema de lona, 
cobrir isso aí, que a coisa 
está feia lá. As reclama-
ções são muito grandes 
dos confrontantes, cachor-
ro aparecendo novamente 
por lá e vacas parindo e 
perdendo bezerro”.
 No dia 08 de feve-
reiro de 2021, o secretário 
municipal de Meio Am-
biente, Bruno do Carmo, 
participou da Tribuna Livre 
da Câmara de Ponte Nova 
quando falou Ele falou 
sobre o Projeto de Lei nº 
3.805/2021, que aprovava 
o PIGIRS (Plano Intermu-
nicipal de Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos) para 
os municípios associados 
ao CIMVALPI (Consórcio 

mada da compra de ali-
mentos pelo Programa de 
Aquisição de Alimentos 

intermediários ou mesmo 
circulando próximo à área 
de partida. “Ele ainda está 
verificando o local, conhe-
cendo o novo território , 
seus odores, até escolher 
onde se estabelecer. Acom-
panhamos os movimentos 
dele”, explica o professor 
Artur Andriolo, da UFJF.
 A CAPTURA - De-
pois de 17 dias rondando 
por áreas de mata e também 
de grande concentração de 
pessoas de Juiz de Fora, a 
onça-pintada que causou 
alvoroço na cidade foi cap-
turada em 13 de maio   deste 
ano (2023). A captura ocor-
reu durante a noite com o 
uso de uma armadilha do 

Intermunicipal Multisseto-
rial do Vale do Piranga).
 Naquela ocasião, 
por videoconferência, Bru-
no do Carmo, que é enge-
nheiro civil com pós- gra-
duação em Meio Ambiente, 
sendo hoje assessor Espe-
cial do Gabinete do Prefei-
to Wagner Mol Guimarães, 
disse o aterro sanitário 
(Lixão do Sombrio) não 

(PAA) para atender às de-
mandas do Restaurante 
Universitário, que é de au-
togestão. Diferente do mo-
delo da UFOP (Universida-
de Federal de Ouro Preto) 
que é terceirização.
 Participaram 05 
(cinco) agricultores fa-
miliares que entregaram 
4.728 quilos de gêneros 
alimentícios: inhame, 
mandioca, moranga, fubá, 
salsa, cebolinha e alho. O 
Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA) é política 
pública que promove a in-
tegração e o fortalecimento 
da agricultura familiar, por 
meio da inclusão econômi-
ca e social, além de ofertar 

tipo caixa, em que o animal 
foi atraído pela presença de 
alimentos.
 Em seguida, ve-
terinários da força-tarefa 
centralizada pela Univer-
sidade Federal de Juiz de 

atende à demanda do mu-
nicípio. “Um aterro sanitá-
rio não resolve o problema 
de Ponte Nova e também 
não é um projeto de longo 
prazo, pois não cumpre a 
legislação, um aterro por 
si só. O que vai para o lo-
cal hoje em dia é o rejeito, 
o que não serve pra nada, 
depois de todo o aprovei-
tamento do resíduo”.

um produto saudável e sem 
uso de pesticidas.
 Em 2023 foram 
classificados 10 agriculto-
res, sendo 05 (cinco) deles 
os mesmos do ano passado,
sugerindo que a parceria 
foi satisfatória. Além dos 
itens da última chamada, 
serão adquiridos novos gê-
neros alimentícios: bana-
na, couve, feijão-vermelho 
e tangerina. Diante disso, a
expectativa para este ano é 
de um consumo de 12.425 
quilos de alimentos, com 
a estimativa de que 17% 
dos gastos com gêneros ali-
mentícios do Restaurante 
sejam destinados à agricul-
tura familiar.

Fora (UFJF) aplicaram tran-
quilizante na onça e fize-
ram o manejo do animal, 
além de todos os exames
e colocação de um rastrea-
dor para acompanhar a mo-
vimentação do animal.

Vereador Juquinha Santiago quer fiscalização no Lixão do Sombrio

Produtos da Agricultura Familiar serão 17% do Bandejão da UFV

Animal está sendo monitorado por meio de um colar

Estudantes da UFV alimentam-se de produtos 
da Agricultura Familiar, sem agrotóxico

Onça-pintada que fez alvoroço na zona urbana de 
Juiz de Fora está solta na floresta e monitorada
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A importância da consulta pré-concepcional para o caso (Crédito: site Bebê genial)

A falta de acesso ao pré-natal é uma das principais 
causas das altas taxas de mortalidade materna

CONSULTA PRÉ-CONCEPCIONAL

 O número de mu-
lheres que morrem por pro-
blemas relacionados à gra-
videz no Brasil e no mundo 
é alto e está estagnado ao 
longo dos últimos anos. A 
OMS (Organização Mundial 
da Saúde), a OMS, estabele-
ceu como meta para 2030 
que os índices cheguem a, 
no máximo, 70 óbitos para 
cada 100 mil nascidos vivos. 
Isso significa que é preciso 
investir, principalmente, em 
acesso à saúde e ao pré-na-
tal de qualidade.
 Para garantir a 
saúde da mãe e do bebê, o 
ideal é que a mulher que 
queira ter filho procure 
um médico ginecologista 
antes de começar a tentar 
engravidar, para que ela 
passe por uma avaliação 
pré-concepcional e realize 
os exames pré-natais.

 “A realização de 
uma consulta pré-concep-
cional com um especialista 
para identificação de riscos 

 Segundo o art. 226, 
§7º da Constituição Fede-
ral, o planejamento fami-
liar é livre decisão do casal. 
Portanto, toda mulher tem 
direito de planejar se quer 
ser mãe e, em caso afirma-
tivo, quantos filhos deseja 
ter e qual o momento mais 
adequado para isso. Assim 
que decide engravidar, a 
mulher começa a preocu-
par-se com a gravidez e 
saúde do futuro bebê.
 Indagações recor-
rentes da mulher que quer 
se engravidar: “Será que 
conseguirei engravidar 
comfacilidade ou terei al-
guma condição médica 
que dificultará ou mesmo 
impedirá a concepção? 
Será que a gravidez trans-
correrá bem? E o bebê, 
nascerá saudável?”.
 Para garantir a saú-

e orientações relevantes a 
cada mulher é um excelen-
te início para uma gravidez 
saudável”, reforça a Dra. 

de da mãe e do bebê, o ideal 
é que a mulher que queira 
ter filho procure um médico 
ginecologista antes mesmo 

Renata Lopes Ribeiro, médi-
ca obstetra do Hospital das 
Clínicas da Universidade de 
São Paulo.

de começar a tentar engra-
vidar, para que ela passe por 
uma avaliação pré-concep-
cional que tem como objeti-

 Nessa avaliação, o 
médico analisará o histó-
rico clínico, ginecológico e 
obstétrico da paciente, além 
de realizar um exame físico 
e solicitar exames labora-
toriais. O histórico clínico é 
feito com o intuito de identi-
ficar e tratar possíveis doen-
ças prévias, como o diabetes 
e hipertensão arterial , que 
podem afetar o desenvol-
vimento do bebê e a saúde 
da mãe, além de reconhecer 
hábitos cujos efeitos adver-
sos podem ser prejudiciais à 
gravidez, como tabagismo e 
uso excessivo de álcool.
 No exame físico, 
são avaliadas a pressão ar-
terial, o peso e a altura da 
paciente, para que ela re-
cebe orientação nutricional 
adequada e informações 
sobre hábitos saudáveis que 
devem ser cultivados, como 
manter uma atividade físi-
ca regular. “Nessa consulta 

vo identificar possíveis fato-
res de risco ou doenças que 
podem afetar o curso normal 
da gestação.

pré-concepcional, aconse-
lhamos também o uso de 
ácido fólico por 60 a 90 
dias antes da concepção, 
para a prevenção de ano-
malia congênita do tubo 
neural (a dose dessa vita-
mina vai depender se houve 
ou não antecedente desse 
tipo de má-formação)”, ex-
plica a dra. Ribeiro.
 Além disso, os mé-
dicos em geral solicitam 
exames laboratoriais gerais 
como hemograma, glicemia 
e função da tireoide, além 
das seguintes sorologias in-
fecciosas: HIV (Aids) , hepa-
tites B e C, rubéola e sífilis. 
No caso da rubéola e da he-
patite B, se a sorologia vier 
negativa, há indicação de 
imunização (vacina) prévia 
à gravidez. Na presença do 
teste negativo de HIV, hepa-
tites B e C e sífilis, a paciente 
deve ser orientada sobre os 
cuidados preventivos.
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Animais domésticos continuam soltos nas ruas
CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Eles atravessam 
ruas e avenidas, colocam 
em riscos pessoas que estão 
dirigindo, pois caminham 
tranquilamente em pistas 
com asfalto. Mas, também 
podem ser mortos por cami-
nhões. Uma Lei Municipal 
(4.346/2019) endureceu as 
regras e permite a capturas 
dos animais e para retirá-
-los do cercado com arame 
farpado, que fica na sede da 
secretaria municipal de Meio 
Ambiente (Semam), Aveni-
da Mário Martins de Freiras, 
401, Bairro Guarapiranga, 
precisa pagar multa e ainda 
quitar as despesas de alimen-
tação. São 10 dias de prazo.
 A Semam informa 
que foram apreendidos, no 
sábado, no dia 08 de abril, 
03 (três) equinos no Bairro 
Sagrado Coração de Jesus 
“passeando” tranquila-
mente pelas ruas. É consen-
so no Direito brasileiro que 
o dono ou detentor do ani-
mal responderá pelos da-
nos causados por este, pois 
é sua obrigação cuidar do 
animal de modo que ele não 
possa causar nenhum tipo 
de problema a terceiro. Tan-
to a Lei Municipal quanto o 
Decreto que regulamenta o 
caso não falam se eles não 
forem adotados quais me-
didas serão tomadas pela 
administração municipal.
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Meu Amigo Tarot: Abra as velas 
para os ventos da nova era!

 A provocação do 
Meu Amigo Tarot valendo 
até o nosso próximo en-
contro é marcada por uma 
jogada diferente. Vamos 
manter o Imperador que é 
o regente do mês e a Força 
que é o desafio e vamos in-
cluir outras cartas. 
 Usando o método 
europeu de embaralhar e 
dispor as cartas, surgem: 
Morte, Ás de paus e 2 de 
Copas, que insistiram em 
vir juntas, puxei mais uma, 
veio três de moedas.
 A pedida do Impe-
rador é mantermos nossa 
estabilidade e tomar deci-
sões com bom senso e ló-
gica. Símbolo dos grandes 
estadistas, líderes e nações 
que prezam por sua sobe-
rania. A Força é o signo dos 
confrontos, competições e 
trabalhos hercúleos. Líde-
res sendo desafiados a do-
mar seu espírito de guerra 
e conquistas. Cada nação 
com seus confrontos inter-
nos e externos. “O senhor 
da guerra não gosta de 
criança! ”.
 As ilusões de san-
gue azul e supremacia ra-
cial insistindo em ditar a 
ordem mundial. O desafio 
é manter os nervos de aço. 
Domar as vaidades, egos 
inflados, ciúmes. Fazer 
bom uso da libido e viver o 
bom combate. Se cada um 
fizer a sua parte...
 No método eu-
ropeu supramencionado, 
lança a provocação para 
fecharmos um ciclo, mes-
mo que de maneira doloro-
sa, para termos clareza em 
recomeçar. Lançar aquela 
tatuagem, ir a nutricionis-
ta, não fugir do dentista. 
Lidar com nossas mazelas 
e dificuldades com digni-
dade. A reforma íntima 
exige esforço, aceitação, 
disciplina e determinação. 
Dizer um sonoro não é um 
ato de amor. Teimosia, um 
ato de burrice.
 Fazer mudan-
ças com nossas próprias 
mãos com acolhimento e 

dedicação.  Renovar con-
tratos, ajustar parcerias 
e reorganizar uma rotina 
produtiva.
 Quando as másca-
ras caem e o corpo expulsa 
o pus a vida se renova e a 
cura chega.
 Em 20/4, quando 
o Sol transita pelo maléfico 
grau 29º50 de Áries, tere-
mos um eclipse solar, não 
será possível vê-lo no Bra-
sil, pelo horário de Brasília 
as 1h:12’. Um período bélico 
se anuncia com esse evento 
cósmico que tem ainda o 
Sol e a Lua em quadratura 
com Plutão, o destruidor, 
marcando crises, rupturas 
e imprevisibilidade.
 As energias dos 
eclipses podem ser sen-
tidas semanas antes e se 
reverbera por seis meses, 
tanto no pessoal de acordo 
com o mapa natal, como 
no coletivo. Em 21/4 Sol 
entra em Touro e a busca 
por segurança, questões 
econômicas e de recursos 
naturais ganharão ainda 
mais evidência.
 Confie na sua 
bússola interior, confira 
sua bagagem, carregue o 
necessário e abra as velas 
para os ventos da nova era!

 Larângelis
 
 (*) Lara Repolez 
Salgado e psicopedago-
ga, taróloga, astróloga, 
Reikiana e poeta. lrepo-
lez@gmail.com.br . Celu-
lar : (031) 98203-9502

(*) Lara Repolez

 Na quinta-feira pas-
sada, 06 de abril, morria ao 
78 anos, Dr. Afrânio Felício 
da Cunha. Ele deixou para 
trás uma grande história de 
vida, não só como médico, 
mas também como político. 
Nasceu em 31 de maio de 
1944 no Distrito Amparo da 
Serra, que depois de alçada à 
categoria de município des-
membrou-se com o nome de 
Amparo do Serra, em 1962 
.Era filho de Dr. Abdalla e 
de Eugênia  Rodrigues da 
Cunha Felício, mas popu-
larmente conhecida como 
Dona Ginica.
 Pertencente a 01 
(uma) família de políticos 
(seu pai Abdalla Felício foi 
prefeito de Ponte Nova en-
tre os anos de 1963 e 17 de 
fevereiro de 1966: morreu 
no mandato). Seus irmãos 
também entraram para a po-
lítica: Abdalla Felício Filho/
Abdallinha foi o recordista 
de votos, que não foi supera-
do até hoje, em 1982, quan-
do se elegeu vereador pelo 
MDB, com 1530 votos. Ele é 
médico anestesista; Geraldo 
Abdalla Felício da Cunha 
(vereador entre 1989-1992) 
e José Zezé Abdalla Silvério 
Felício da Cunha (prefeito 
entre 1.997-2004). Geraldo 
Abdalla, engenheiro eletro-

técnico e Zezé Abdalla, mé-
dico e cirurgião pediatra.
 O adolescente Afrâ-
nio foi para o Rio de Janeiro 
aos 16 anos onde estudou 
Medicina. Quando voltou a 
família morava no Distrito 
de Anna Florência (Pião). 
Foi médico da Usina Jatibo-
ca, mas seu pensamento era 
mais à esquerda e partici-
pou da fundação do antigo 
MDB, já em Ponte Nova. Era 
crítico da Ditadura Militar, o 
que lhe rendeu alguns pro-
blemas. No Rio de Janeiro, 
ele estudou na Escola de 
Medicina e Cirurgia, mesma 

escola que seu pai estudou. 
Ele veio, depois da Residên-
cia Médica como ginecolo-
gista, cirurgião obstetra e 
clínico geral.
 Dr. Afrânio Felí-
cio da Cunha casou-se com 
Marlene Marques, filha de 
portugueses, que ele co-
nheceu no Rio de Janeiro. 
Teve 04 (quatro herdeiros): 
Ana Cristina (dentista), Ana 
Cláudia e Ana Carolina Lola 
(ambas advogadas) e Dr. 
Afrânio Marques Felício da 
Cunha, que é médico onco-
logista do Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho.

 Vice-prefeito de 
Ponte Nova - Sempre na 
oposição, Dr. Afrânio parti-
cipou da histórica reunião 
no Hotel Glória (fevereiro de 
1982) quando lançaram Sette 
de Barros para prefeito e ele 
para vice. Na reunião, ain-
da estavam: Antônio César 
Gonçalves Pereira (Toninho 
César), Jurandir Maciel Mi-
randa, Adriano Fonseca (pai 
de Adrianinho Fonseca, mor-
to pela Ditadura Militar no 
Araguaia/Goiás) e Waldemar 
Jorge, presidente do Sindica-
to dos Ferroviários e ex-vere-
ador de Ponte Nova (cassado 
pela Ditadura Militar).

Dr. Afrânio Felício da Cunha tomou posse como vice-prefeito, em 02 de fevereiro de 1983. Aqui ele recebe flores da esposa Marlene Marques, com 
Dona Nídia Alvarenga Sette de Barros (Primeira-dama), médico Dr. Inocêncio Alves Costa e o vereador José Alves Pereira

Foto histórica na frente do HNSD: Dr. Afrânio (seta) ao lado dos irmão Dr. Zezé Abdalla e Dr. 
Abdallinha

Cena de jantar no Pontenovense Futebol Clube com Sette de Barros (em 1º plano); Dr. Afrânio 
aparece ao fundo, com um cigarro entre os dedos Dr. Afrânio Felício da Cunha, nos últimos  tempos, com sua gata Mafalda

Morreu Dr. Afrânio: histórico combatente 
da oposição durante a Ditadura Militar

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, 
modalidade Pregão Presencial nº 17/2023. Objeto: Materiais, 
equipametos de informática. Abertura: 28/04/2023 às 13h00min, 
sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, 
Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 

Nascido em Amparo do Serra (distrito de Ponte Nova), em 1948, Dr. Afrânio Felício da Cunha era 
médico  ginecologista, obstetra e especialista em varizes. Foi vice-prefeito de Ponte Nova (1983-1988)
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 Estamos no 105º 
dia do ano. O dia 14 de abril 
na história: 1865 - O presi-
dente dos Estados Unidos, 
Abraham Lincoln, sofre um 
atentado e morre 01 (um) 
dia depois; 1908/A Dinamar-
ca aprova o direito ao voto às 
mulheres; 1912/ O Titanic se 
choca contra 01 (um) iceberg 
no norte do Oceano Atlântico 
e afunda com mais de 1.500 
pessoas a bordo; 1955/Nasce 
Ovelha, cantor e compositor 
brasileiro;2002/O presiden-
te venezuelano Hugo Chávez 
retorna ao cargo 01 (dois) 
dias depois de ter sido preso 
pelos militares.
 A data 14 de abril 
homenageia 01 (uma) das 
bebidas mais adoradas do 
mundo: o café! Seja ele ca-
rioca, pingado, cappuchino, 
americano ou expresso, o 
café é uma paixão mundial, 
sem dúvidas. De acordo com 
o Sumário Executivo - Café, 
de setembro de 2021, docu-
mento da responsabilidade 

 A escolha dessa data 
deve-se ao fato de que, na noi-
te do dia 13 de abril de 1831, a 
música do hino brasileiro foi 
tocada pela primeira vez no 
Teatro São Pedro de Alcântara, 
na cidade do Rio de Janeiro. Até 
abril de 1831, o hino conside-
rado “nacional” era o Hino da 
Independência, composto pelo 
próprio imperador D. Pedro I.
 O responsável pela 
criação da música do hino, isto 
é, da parte instrumental, foi o 
maestro Francisco Manuel da 
Silva (1795-1865), cofundador 
da Imperial Academia de Mú-
sica e do Instituto Nacional de 
Música. A música do hino te-
ria sido composta logo após os 
acontecimentos que marcaram 
o dia 7 de abril de 1831.
 Nesse dia, o então 
imperador D. Pedro I abdicou 
do trono a favor de seu filho, 
D. Pedro de Alcântara – futu-
ro D. Pedro II. A abdicação de 
D. Pedro ocorreu em razão de 
pressões políticas internas e 
externas ao país. Muitos brasi-
leiros, entre políticos, artistas, 
jornalistas e intelectuais, con-
trários a D. Pedro I e aos lusita-
nos partidários do imperador, 
vibraram com a sua abdicação.

do Ministério da Agricultura 
Pecuária e Estabelecimen-
to, o Brasil é considerado o 
maior produtor e exportador 
de café do mundo, seguido 
do Vietnã e da Colômbia.
 Curiosidades sobre 
o café: a borra do café fun-
ciona como um excelente 
adubo; a borra do café tam-
bém é ótima para tirar o mau 
cheiro da geladeira; O café, 
quando consumido nas do-
ses corretas (4 vezes ao dia), 
aumenta a capacidade de 
concentração; A cafeína, nas 
quantidades certas, evita a 
depressão e o mau humor.
 Foi em 1727 que o 
oficial português Francisco 
de Mello Palheta, vindo da 
Guiana Francesa, trouxe as 
primeiras mudas da rubiá-
cea para o Brasil. Recebera-
-as de presente das mãos de 
Madame D'Orvilliers, espo-
sa do governador de Caiena. 
As mudas foram plantadas 
no Pará, onde floresceram 
sem dificuldade.

 Francisco Manuel 
era 01 (um) deles e compôs o 
hino para saudar o futuro que 
viria com o novo imperador, 
este, sim, nascido no Brasil: D. 
Pedro II. Como é sabido, o filho 
de D. Pedro I, Pedro de Alcân-
tara, nascido no Rio de Janeiro, 
ainda era uma criança quando 
houve a abdicação. Foi neces-
sária, portanto, a composição 
de um regime de governo que 
preparasse o terreno para o 
novo imperador.

Partitura do Hino Nacional Brasileiro: o 
autor da letra é do poeta e crítico literário 
Joaquim Osório Duque-Estrada

14 de abril: Hoje é o 
Dia Mundial do Café

Dia do Hino Nacional 
Brasileiro: 13 de abril

 Com recursos do 
Sistema Municipal de Finan-
ciamento à Cultura da secre-
taria municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação de 
Ponte Nova, o compositor e 
instrumentista Marco Antô-
nio Silveira lançará nos pró-
ximos dias nas plataformas 
de streaming seu novo tra-
balho. Denominado “Hic et 
Nunc”, expressão em latim 
que significa “aqui e agora”, 
o álbum traz 08 (oito) com-
posições próprias, sendo 03 
(três) delas em parceria.
 Dois (02) vídeos do 
álbum musical já estão pu-
blicados nem redes sociais 
do compositor: youtube.
c o m / @ C D M a r c o A n t o -
nioSilveira) e @studion-
thehill. Com muita influên-
cia da música mineira, está 

 A equipe do Cen-
tro de Atenção Psicosso-
cial (CAPS) de Ponte Nova 
realizou, na manhã de 05 
de abril, uma confraterni-
zação de Páscoa para os 
usuários e servidores do 
centro de tratamento que 
fica no Centro Histórico.
 Todos os anos, as-
sim como as demais datas 
comemorativas do ano, o 
CAPS busca promover es-
sas ações tendo como ob-
jetivo a ressocialização, o 
fortalecimento de vínculo 

 A Câmara de 
Ponte Nova aprovou 
projeto de lei, do Poder 
Executivo, que autoriza 
o município a destinar 
R$ 286.918,75, que te-
rão origem no Fundo 
Municipal do Patrimô-
nio Natural e Cultural 
para reformas do Hos-
pital de Nossa Senhora 
das Dores. A matéria foi 
aprovada com emenda 

título. “A humanidade expe-
rimentou nos últimos anos 
um período muito delicado 
e triste. A pandemia afas-
tou as pessoas do convívio, 
era urgente fazer algo, aqui 
e agora. Não sabíamos do 
amanhã. Daí o nome do ál-

recheado de participações 
especiais: Felipe Bedetti, 
Gabriel Guedes e João Tos-
tes. Além deles, outros 14 
músicos participaram das 
gravações.
 As bases das can-
ções foram gravadas em 
home studio do próprio 
compositor e de parceiros,
contando com a participa-
ção de vários artistas locais: 
Raíssa Luz (voz), Gu Moraes 
(guitarra, violão e bateria 
eletrônica), Luciano Mon-
teiro (teclados), José Doné 
(saxofone) e 06 (seis) músi-
cos da Corporação Musical 
Santíssima Trindade: Wa-
lan Pena, Marlon Ribeiro, 
Cauã Cavalcante, Íris Lima 
e Yago Souza.
 A maioria das mú-
sicas foi composta durante a 
pandemia, inclusive a faixa 

e a humanização na assis-
tência aos usuários. Teve 
música ao vivo, café da 
manhã e almoço especial.
 Depois teve dis-
tribuição de bombons e 
dinâmicas com a intenção 
de despertar a reflexão so-
bre o sentido da Páscoa, 
trabalhando com concei-
tos como a importância 
da união e da partilha. O 
CAPS contou com apoio de 
alunos do curso psicologia, 
fisioterapia e enfermagem 
da Faculdade Dinâmica.

do vereador Guto Mal-
ta (PT), que determina 
que a obra seja execu-
tada em conformidade 
com o estabelecido pelo 
Conselho Municipal 
de Patrimônio Natural 
e Cultural, pelo dossiê 
de tombamento e pe-
las demais normas de 
proteção do patrimônio 
cultural e histórico.

bum. A música de abertura, 
“Hic Et Nunc”, é um tema 
instrumental de ritmo pul-
sante, refletindo toda a an-
gústia e urgência daqueles 
dias”, conta o compositor 
em nota enviada para a im-
prensa de Ponte Nova.

Marco Antônio Silveira, além de instrumentista e compositor, é pesquisador e já trabalhou 
como repórter em Ponte Nova

Clara e Sávio levaram cultura, música e alegria ao CAPS

O HNSD é patrimônio privado, mas tombado pelo Conselho Municipal de Patrimônio 
Natural e Cultural,

Marco Antônio Silveira lança 
2º álbum musical de sua carreira

CAPS promove confraternização 
de Páscoa, com música ao vivo

Hospital de Nossa Senhora das Dores tem recursos 
do Fundo Municipal do Patrimônio Natural e Cultural
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Justiça de Ubá condena médico por 
cobrar partos de pacientes do SUS

Ministério Público e UFOP debatem 
legislação brasileira do Patrimônio Cultural

Defensoria Pública participa de 
audiência com atingidos pela 

Barragem da Samarco, em Mariana

 Um (01) médico, cujo 
nome não foi divulgado, acaba 
de ser condenado pela Justiça 
por cobrança de consultas e 
partos de pacientes do SUS, 
em Ubá. Ao todo, o profissio-
nal teria realizado cobrança 
indevida a 30 pacientes. Con-
forme informações MP, são 02 
(dois) processos. No primeiro, 
a condenação é de 05 (cinco) 
anos de reclusão, em regime 
semiaberto, por exigir de 24 
pacientes pagamento para 
acesso prioritário a consultas 
do Pronto Atendimento do 
Hospital Santa Isabel.
 No outro processo, o 
médico foi sentenciado a pena 
de cinco anos e três meses de 
reclusão, também em regi-
me semiaberto, por mais 06 
(seis) cobranças indevidas de 
gestantes do SUS para agen-
damento de partos no mesmo 
hospital. Em ambas as ações, 
a Justiça determinou o afasta-
mento definitivo do médico da 
prestação de serviços no Hos-
pital Santa Isabel, em Ubá.
 O médico vem sen-
do investigado há ao menos 

 Teve início na terça-
-feira, 04 de abril, na cidade 
histórica de Ouro Preto, o Se-
minário Nacional de Direito 
do Patrimônio Cultural com 
o tema: “Radiografia da Le-
gislação Brasileira de Patri-
mônio Cultural: Propostas de 
Aperfeiçoamento diante de 
Novos Paradigmas Ético-Jurí-
dicos”. O evento contou com 
cerca de 400 participantes, 
entre integrantes do Ministé-
rio Público, profissionais, estu-
dantes, especialistas e comu-
nidade jurídica interessada no 
tema, e foi realizado no Centro 

04 (quatro) anos. Em junho 
de 2019, chegou a ser preso 
durante a “Operação Sala 
Vermelha”. Naquela época, 
além de Ubá, hospitais dos 
municípios de Guarani, Pi-
raúba e Rio Novo também 
foram alvo da ação.
 Segundo o Minis-
tério Público ficou provada 
a criação de esquema ilícito 
montado pelo médico dentro 
do Pronto Atendimento do 
Hospital de Ubá. Os pacientes 
que se dispusessem a pagar 

de Artes e Convenções da Uni-
versidade Federal de Ouro Pre-
to (UFOP) até na quarta-feira, 
05 de abril.
 O seminário foi palco 
de debates sobre a estrutura-
ção orgânica da legislação de 
proteção do Patrimônio Cul-
tural no Brasil e foi pensado 
como espaço para diálogo, 
tendo como princípios nortea-
dores o pluralismo, a inclusão, 
a diversidade, a acessibilidade 
e a democracia participativa.
 O evento, promovido 
pela Coordenadoria de Patri-
mônio Cultural do Ministério 

consultas particulares eram 
atendidos diretamente e prio-
ritariamente, sem necessidade 
de classificação risco cirúrgico.
 Na segunda denúncia 
também ficou provado que o 
médico exigia ilicitamente de 
gestantes usuárias dos SUS o 
pagamento para o agendamen-
to dos partos cesarianos. Ao 
realizarem o pagamento, elas 
eram direcionadas ao hospital, 
nos dias de plantão do médi-
co, e todos os procedimentos 
eram faturados pelo SUS.

Público de Minas Gerais e pelo 
Núcleo de Pesquisa em Direi-
to do Patrimônio Cultural da 
UFOP. A programação incluiu, 
na terça-feira, painel sobre a 
“Radiografia da Legislação 
Brasileira de Patrimônio Cul-
tural: Lacunas Jurídicas”, 
com Ana Maria Moreira Mar-
chesan (MPRS), Hermano Fa-
brício Oliveira Guanais e Quei-
roz (TJBA) e Rodrigo Vieira 
Costa (UFERSA), além da me-
diação da promotora de Justiça 
Giselle Ribeiro de Oliveira.
 Além disso, foram 
abordados os “Novos Paradig-
mas Ético-Jurídicos na Prote-
ção do Patrimônio Cultural”, 
painel que teve a participação 
de Francisco Humberto Cunha 
Filho (AGU e UNIFOR), Carla 
Amado Gomes (Universidade 
de Lisboa) e Leonardo Barci 
Castriota (UFMG e ICOMOS. O 
evento contou com a partici-
pação de ícones da defesa do 
patrimônio cultural brasileira 
e teve o apoio de cerca de 150 
entidades do país.
 A abertura do semi-
nário teve a participação do 
prefeito de Ouro Preto, ângelo 
Oswaldo, e de representantes 
do Ministério Público, UFOP, 
Iepha, Iphan, entre outros ór-
gãos ligados à defesa do Pa-
trimônio Cultural. Foi aberta 
ainda a mostra “Vivências no 
Patrimônio”, com a apresen-
tação de iniciativas de todo o 
país ligadas à área.

Os partos e consultas eram realizados no Hospital Santa Isabel, em Ubá

Centro de Artes e Convenções da UFOP ficou lotado durante os dias do Seminário Nacional de Di-
reito do Patrimônio

 Consórcio Aliança 
para a Saúde (CIAS) abre 
processo seletivo: mais de 
900 vagas e até R$ 9 mil 
mensais. O CIAS preenche-
rá centenas de colocações 
profissionais, bem como 
formará cadastro de reserva. 
A organizadora do processo 
seletivo CIAS – MG é o Ins-
tituto Consulpam e, segun-
do o edital nº 001/2023, 
são oferecidas 927 vagas de 
ampla concorrência e 20 re-
servadas para pessoas com 
deficiência.
 A lotação dos apro-
vados e contratados será nas 
cidades de Mariana, Itabiri-
to, Ouro Preto, Santana do 
Riacho, Matozinhos, Lagoa 
Santa, Confins, Nova União, 

 A defensora pública-
-geral de Minas Gerais, Raquel 
da Costa Dias, participou em 
27 de março, de Audiência 
Pública, na Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG), 
que ouviu pessoas atingidas 
pelo rompimento da Barragem 
de Fundão, da mineradora Sa-
marco, em Mariana, em 2015.
 Foi a primeira audi-
ência da Comissão Extraordi-
nária de Acompanhamento 
do Acordo de Mariana e du-
rou cerca de 07 (sete) horas. 
Atingidas e atingidos cobra-
ram maior participação nas 
negociações para a reparação, 

Jaboticatubas, Sabará, Nova
Lima, Ribeirão das Neves, 
Santa Luzia, Ouro Preto, Pe-
dro Leopoldo, Vespasiano, 
Caeté e Belo Horizonte.
 As inscrições já 
estão abertas e vão até as 
12 horas do dia 17 de abril 
de 2023. Para se inscrever, 
basta acessar o site do Ins-
tituto Consulpam. A taxa de 
inscrição informada é esta: 
Auxiliar de Serviços Gerais e 
Porteiro/R$ 35,00; Auxiliar 
Administrativo/R$ 27,00; 
Condutor Socorrista e En-
fermeiro Intervencionista/
R$ 37,00; Rádio Operador 
e TARM/R$ 39,00; Técnico 
em Enfermagem/R$ 36,50; 
e Médico Intervencionista/
Médico Regulador/R$ 36,00.

ainda em curso. Em sua fala, 
Raquel da Costa Dias disse que 
é preciso celeridade na repara-
ção e que a Defensoria Pública 
trabalha para reverter esse ce-
nário.
 A DPMG faz parte do 
grupo que negocia um acordo 
de reparação, mediado pelo 
Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ), com representantes 
também da Samarco e suas 
controladoras (Vale e BHP 
Billiton), dos governos federal 
e dos estados de Minas Gerais 
e Espírito Santo e dos Ministé-
rios Públicos federal e dos 02 
(dois) estados afetados.

Audiência Píbico de artingidos pela Samarco

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 16/2023. Objeto: Aquisição de pó de pedra, 
areia, brita, pedra mão e BGS. Abertura: 28/04/2023 às 09h00min, 
sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 



Idosos com mais de 80 anos são agredidos 
e roubados em zona rural de Guaraciaba
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PM de Viçosa cria nova estratégia para garantir 
maior segurança na Cidade Universitária

 A 10ª Companhia 
Independente de Polícia 
Militar de Viçosa vai come-
çar, na próxima segunda- 
feira, 17 de abril, uma nova 
forma de policiamento. Os 
militares se reuniram na 
segunda-feira, 10 de abril, 
para tratar sobre a criação 
da subsetorização na área 
da unidade, 01 (um) novo 
tipo de policiamento capaz 
de trazer uma presença ain-
da maior da Polícia Militar 
em todas as áreas.
 Essa nova forma 
de policiamento consiste 
em uma divisão de área no 
município, onde cada equi-
pe fica responsável por uma 

 A Igreja Matriz Santa 
Rita de Cássia foi arrombada e 
teve R$ 15 mil furtados em Se-
ricita, cidade da Zona da Mata, 
a 93 quilômetros de Ponte 
Nova, com acessos pela MG-
329 e BR-262. O fato ocorreu 
na madrugada de Domingo de 
Páscoa, 09 de abril. O homem 
entrou no imóvel às 02h44 e 
saiu às 05h31, quase 03 (três) 
horas depois. Enquanto esta-
va na igreja, 01 (um) segundo
suspeito foi ao local, encon-
trou com o primeiro e saiu. Os 
dois fugiram.
 A Polícia Militar foi 
acionada pelo padre respon-
sável pela paróquia. Segun-
do o boletim de ocorrência, 
aproximadamente metade do 

área. Segundo a Sargento 
Ivone, da 10ª Cia, essa ação 
gera maior aproximação 
com a comunidade, e au-
menta a participação da 
população no que se refere 
a segurança pública.
 Na oportunidade, 
a 10ª Companhia Indepen-
dente de Viçosa recebeu 
a visita de diversos agen-
tes militares de várias pa-
tentes. O tenente-coronel 
Schafer, comandante de Vi-
çosa agradeceu ao apoio de 
todos e acredita que a ação 
vai contribuir ainda mais 
com a segurança em Viçosa 
e microrregião.

dinheiro estava embrulhada 
em folhas de papel e guardada 
em um armário trancado– a 
quantia tinha sido doada por 
fiéis. Outra parte estava em 01
(um) envelope, dentro de 01 
(uma) sacola, em outro armá-
rio no escritório paroquial.
 Imagens de câmeras 
de segurança mostram que o 
suspeito acessou a escadaria 
lateral da igreja, desceu pela 
parede de cerca de 3,5 me-
tros de altura. Para entrar no 
escritório, o ladrão arrombou 
a fechadura de uma porta de 
vidro. Ele carregava lanterna e 
teria usado chave de fenda. O 
homem também danificou 02 
(duas) luminárias.

Policiais militares foram homenageados no dia da reunião, em Viçosa

 Idosos, mora-
dores do Córrego Santa 
Maria, no município de 
Guaraciaba, foram vio-
lentamente espancados 
por ladrões na madru-
gada de 07 de abril, 
Sexta-Feira da Paixão, 
quando os assaltantes in-
vadiram a residência dos 
idosos, mais ou menos 
00h30min, conforme re-
gistro da Polícia Militar 
que compareceu após ser 
acionada por vizinhos.
 Segundo infor-
mações, os assaltantes te-
riam agredido e roubado 

03 (três) irmãos idosos 
sendo 02 (dois) homens 
de 79 e 85 anos e 01 
(uma) mulher de 85 anos. 
Os policiais observaram 
que a mulher estava com 
o rosto bastante vermelho 
e seu irmão de 85 anos, 
apresentava lesões na ca-
beça, hematoma no olho 
esquerdo e dores no lado 
esquerdo do corpo, decor-
rentes da violência.
 Os militares fo-
ram informados que os 
assaltantes entraram na 
residência pela janela do 
banheiro, eles agrediram 

os irmãos os forçando a 
ficar debaixo das camas. 
Um (01) dos crimino-
sos descobriu e roubou a 
quantia de R$ 5.000,00 
que estava escondida de-
baixo do guarda-roupas.
 Durante o aten-
dimento da ocorrência, 
os idosos não souberam 
informar quantos indiví-
duos participaram do ato 
criminoso e covarde. A 
Polícia Militar conseguiu 
identificar 02 (dois) pos-
síveis suspeitos. Na resi-
dência onde vivem apre-

enderam 01 (uma) faca de 
cabo branco, mas os auto-
res não estavam por perto.
 Até o fechamen-
to desta edição (19 horas 
de 13/04) ninguém havia 
sido detido pelo crime de 
assalto e violência contra 
idosos, ferindo a legisla-
ção em vigor. A Polícia 
Militar segue em busca 
dos assaltantes, que po-
derão ter a pena amplia-
da, com base no Estatuto 
do Idoso. A Polícia Civil 
investigando o caso.Idoso foi espancado com socos e apresentou hematomas na cabeça e pescoço

Idosa de 85 anos foi duramente atingida com socos

Imagem de vídeo mostra o homem subindo na escada para entrar na Igreja Matriz Santa Rita de Cássia, em Sericita

VIOLÊNCIA CONTRA IDOSOS

 Na segunda-feira, 
10 de abril, guarnição da 
Polícia Militar realizava pa-
trulhamento preventivo, às 
14h15min, quando os agen-
tes policiais receberam in-
formações descrevendo que 
03 (três) homens, 01 (um) 
de 23 anos e 02 (dois) de 42 
anos, foram para o municí-
pio de Pedra do Anta, com o 
objetivo de comprar drogas.
 Os militares des-
locaram-se para o Córrego 
São Francisco, zona rural de 
Jequeri, rota provável a ser 
utilizada pelos autores para 
o retorno. Ainda segundo a 
PM, durante o trajeto os mi-
litares avistaram os indiví-
duos dirigindo o veículo VW 

Fox ,que foi interceptado. Os 
policiais fizeram buscas no 
interior do veículo.
 Com o trio, os mili-
tares encontraram 01 (uma) 
pedra grande de crack; 01 
(uma) pedra pequena de 
crack; 03 (três) buchas de 
maconha; 02 (duas) porções 
de cocaína; 01 (um) cigarro 
de maconha; 01 (um) apa-
relho celular e a quantia de 
R$ 25,00 em dinheiro vivo. 
Os três foram presos e enca-
minhados para a Delegacia 
de Polícia Civil. Eles respon-
derão por crime de posse 
de droga e dependendo das 
investigações enquadrados 
como traficantes.

Droga, celular e dinheiro apreendidos pela PM

Três pessoas são presas 
com drogas na zona rural

Ladrão rouba R$ 15 mil de igreja de Sericita 
escalando quase 04 metros de parede

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 15/2023. Objeto: Aquisição de Pneus, 
câmaras de ar, protetores. Abertura: 27/04/2023 às 13h00min, 
sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 
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Ponte Nova movimenta-se contra fake 
news com ameaças a ataques em escolas

lícia Civil investiga o caso.
 A fonte ainda não 
foi identificada, mas os po-
liciais militares mantiveram 
ronda com viaturas policiais 
nas proximidades das esco-
las de Ponte Nova, procu-
rando dar uma sensação de 
segurança e tranquilidade 
para as famílias.
 Algumas escolas 
particulares contrataram 
seguranças que ficaram em 
pontos estratégicos. Algu-
mas escolas fecharam suas 
entradas até para parentes e 
soltaram notas informando 
que se os alunos não com-
parecessem não haveria 

colocaram em risco a inte-
gridade de pedestres.
 Durante o acompa-
nhamento visual, os poli-
ciais relataram que um dos 
autores virou em direção 
a viatura policial e sacou 
a arma de fogo. Neste mo-
mento, os policiais efetua-
ram 03 (três) disparos de 
arma de fogo, atingindo 01 
(um) dos suspeitos que é 

 Na tarde do último 
domingo, 09 de abril, a PM 
por meio da 4ª Região de 
Polícia Militar, prendeu um 
homem após perseguição 
policial. Durante o patrulha-
mento pela Avenida Sinhô 
Drumond, no Bairro Dulcília 
Caroni, em Visconde do Rio 
Branco, os policiais militares 
avistaram 02 (dois) indi-
víduos em 01 (uma) moto-

 Na manhã de se-
gunda-feira, 10 de abril, 
em todo o Estado de Minas 
Gerais, a Polícia Militar deu 
início à Operação de Prote-
ção Escolar/Atena. Trata-se 
de ação estratégica e inte-
grada que busca garantir a 
segurança e o bem-estar da 
comunidade escolar, preve-
nindo a violência e promo-
vendo a cultura de paz. O 
nome “Atena” foi escolhido 
por representar a sabedoria, 
a estratégia e a proteção, que 
são características da deusa 
grega, considerada a patro-
na das artes, da ciência e da 
filosofia e que protegia os 

nenhum problema com o ca-
lendário escolar.
 A 21ª Companhia 
Independente de Polícia 
Militar iniciou às 08 horas, 
de 10/04, patrulhamento e 
contato nas escolas das 14 
cidades jurisdicionadas a 
Ponte Nova. A nota da asses-
soria de Comunicação diz o 
seguinte: "A PM está a gin-
do tanto no entorno como 
no interior das escolas, com 
trabalhos de conscientiza-
ção, dicas de segurança, 
criação de redes de prote-
ção escolar para divulga-
ção de informação e estrei-
tamento de vínculos".

menor de idade. Ele foi so-
corrido e levado ao Hospital 
São João Batista de Viscon-
de do Rio Branco.
 Com os homens 
foram encontrados 01 (um) 
revólver calibre 32, 02 (dois) 
aparelhos celulares e certa 
quantia em dinheiro. O outro 
homem, este de 18 anos, foi 
preso e conduzido para a De-
legacia de Polícia Civil.

cicleta. Eles etavam em 01 
(um) posto de combustível.
 Segundo os mili-
tares, ao avistarem a guar-
nição, eles demonstraram 
demasiado nervosismo. 
Os suspeitos fugiram em 
alta velocidade, pularam 
quebra-molas, avançaram 
placas de sinalização pela 
contramão, lançaram a mo-
tocicleta sobre populares e 

estudantes e as escolas na 
Grécia Antiga.
 Em Ponte Nova, 
representantes das polícias 
civil e militar estiveram no 
gabinete do Prefeito Wagner 
Mol Guimarães na manhã 
de 10 de abril, depois que 
uma série de postagem nas 
redes sociais, verdadeiras 
fake news, com ameaças de 
ataques a pelo menos 03 
(três) escolas de Ponte Nova, 
provocaram alarde e fizeram 
com que várias crianças e 
adolescentes deixassem de 
ir às aulas com medo. Mesmo 
garantindo não haver proce-
dência das mensagens, a Po-

PM persegue adolescente e jovem de 18 anos, 
revida com tiros e acerta o adolescente

 A Polícia Civil 
localizou, na manhã do 
dia 04 de março, em Rio 
Pomba, um caminhão 
roubado e 01 (uma) carga 
de 15 toneladas de mate-
riais em aço, escondida 
em um sítio, às margens 
da Rodovia MGC-120, em 
Ubá. O caminhão, que ha-
via sido roubado no mu-
nicípio de Teixeiras, mu-
nicípio vizinho de Ponte 
Nova foi encontrado após 
denúncia anônima.
 Por meio de ras-
treamento realizado pelas 
equipes da Polícia Civil 
de Ubá também foram lo-
calizadas as 15 toneladas 
de materiais de aço que 

estavam no caminhão no 
momento do roubo. A ação 
foi coordenada pela 1ª De-
legacia Regional de Ubá, 
pertencente ao 4º Departa-
mento de Polícia Civil em 
Juiz de Fora.
 As investigações 
continuam a fim de identi-
ficar os autores do roubo da 
carga e do caminhão.Qual-
quer informação que possa 
auxiliar a Polícia Civil na 
identificação dos crimino-
sos pode ser repassada, de 
forma anônima, por meio 
do Disque-Denúncia 181 
ou pelo WhatsApp Denún-
cia da Delegacia Regional 
em Ubá (31) 99483-0008.

A Polícia Civil encontrou o caminhão e a garga roubada (crédito: Polícia Civil)

Reunião emergencial na Prefeitura de Ponte Nova uniu as forças de segurança e as providên-
cias foram imediatas

Polícia Militar esteve nas imediações das escolas, entre elas a Escola Estadual Carlos Tri-
vellato, no Bairro Santo Antônio

Carga e caminhão roubados em 
Teixeiras são recuperados em 
Rio Pomba pela Polícia Civil

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
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Prefeitura, secretaria de Educação e policias Civil e Militar acendem alerta máximo nas escolas de Ponte Nova
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Projeto Geração Esporte de Guaraciaba 
promove intercâmbio com Diogo de Vasconcelos

 As crianças e ado-
lescentes do Projeto Geração 
Esporte marcaram presença 
em um intercâmbio munici-
pal, realizado na 1ª semana 
de abril em Diogo de Vascon-
celos. Os amistosos entre os 
núcleos (futsal masculino, 
futsal misto e handebol mis-
to) buscou promover, por 
meio da prática esportiva, a 
integração e o intercâmbio 
dos alunos, ampliando as 
oportunidades de socializa-
ção e aquisição de hábitos 
saudáveis, além de inserir 

um meio competitivo a eles.
 “O objetivo prin-
cipal ao participarmos foi 
dar continuidade ao pro-
cesso de formação do ca-
ráter e o espírito de equipe, 
além do respeito entre os 
times participantes e às 
normas, uma vez que per-
mite a iniciação esportiva 
focada na aquisição das 
habilidades motoras, sem 
perder o seu caráter de in-
clusão social”, comentou o 
professor Bebeto, com pu-
blicação no portal oficial da 

Prefeitura de Ponte Nova.
 A ida dos adoles-
centes de Guaraciaba ao 
município de Diogo de Vas-
concelos foi orientada pelo 
pelo professor Bebeto e o es-
tagiário Luís Fernando, com 
o apoio voluntário de Picolé, 
Tone de Olavo e Daniel Boni-
fácio “Agradecemos a secre-
taria municipal de Esportes 
de Diogo de Vasconcelos 
pela acolhida calorosa e 
pela parceira de sempre”, 
assinalou o professor Bebe-
to, que é Educador Físico.

Momentos de estar juntos e de jogar o futsal entre meninos e meninas das cidades de Guaraciaba e Diogo de Vasconcelos

 A 1ª Meia Marato-
na UFV (Universidade Fe-
deral de Viçosa) já tem data 
marcada para acontecer: 27 
de agosto de 2023. A cor-
rida de rua de mais de 20 
quilômetros será realizada 
dentro do campus Viço-
sa, com largada e chegada 
no prédio do Bernardão. O 

evento está sendo organiza-
do pela Divisão de Esportes 
e Lazer da UFV e promoverá 
a saúde, bem-estar e a inte-
gração entre a instituição e 
a comunidade.
 A corrida integrará 
um evento esportivo que 
também vai contar com 
corridas de 10 e cinco qui-

lômetros. A abertura das 
inscrições e o detalhamento 
do percurso serão divulga-
dos no site meiamaratona.
ufv.br. A Meia Maratona 
também fará parte da pro-
gramação de comemoração
aos 97 anos da Universida-
de Federal de Viçosa.

UFV comemora 97 anos com Meia Maratona em agosto

A Meia Maratona será dentro das dependências da UFV

 A corredora de rua 
Claudiane Coelho de Sales, 
mais conhecida como “Ca-
cau”, foi a grande campeã 
do Circuito Vale do Aço, no 
início de abril. Ela correu os 
05 (cinco) quilômetros de 
prova, sendo considerada 
grande destaque da compe-
tição, se sagrando bicam-
peã. A corrida aconteceu 
no município de Timóteo.
 O Circuito Vale do 
Aço é um dos mais impor-

tantes e tradicionais do in-
terior de Minas. Com mais 
de 10 anos de existência e 
tem o apoio e homologação 
da Federação Mineira de 
Atletismo. Segundo Cacau, 
apesar de grandes dificul-
dades, principalmente pela 
temperatura e umidade 
muito alta no Vale do Aço, 
conseguiu manter um bom 
ritmo do começo até o final 
da prova.
 Cacau está em pre-

paração para participar dos 
42 km na maratona do Rio 
de Janeiro. “Meu marido 
e eu vamos tentar fazer o 
índice para a Maratona de 
Boston, nos EUA, conside-
rada uma das mais tradi-
cionais do mundo”, disse 
Cacau. Claudiane conta 
com o apoio e incentivo do 
marido Sidnei e representa 
a equipe Amacorr. A secre-
taria municipal de Esporte 
e Lazer de Manhuaçu.

Cacau brilhou em Timóteo, sagrando-se bicampeã do Circuito Vale do Aço

Corredora Cacau (Manhuaçu) vence 
mais uma corrida de rua no Vale do Aço


